

Noticias cablegráficas

AMSTERDAM, 24.— Los diarios de Viena han comenzado a publicarse de nuevo y los trabajadores han comenzado a trabajar en la mayoría de las fábricas. El Vorwaerts recalca la solidaridad del proletario alemán con la lucha por la paz entablada por los obreros austriacos. Durante los últimos días hemos estado caminando al borde de un precipicio. Exige que el Gobierno alemán se coloque resueltamente al lado de su aliado austriaco. Como fruto de la propaganda Pan-germana estamos amenazados no solamente con el naufragio de las negociaciones con Rusia sino también con el completo aislamiento político. Este peligro se puede evitar únicamente si el Gobierno se declara solidario con

la declaración de Czernin de paz sin anexiones o indemnización y sacando ella todas las consecuencias prácticas; las cuales se deben sacar honradamente si el Gobierno obrase de otro modo, el resultado sería que mientras Austria y Rusia establecen una amistad duradera. Alemania permanecerá excluida.

N. YOBK, 24. Despachos que publica el "New York Times" anuncian grandes inundaciones por toda Alemania resultado del deshielo después de las tremendas nevadas que han habido. Fábricas de toda clase, incluyendo las de municiones y puentes destruidas o llevadas por los ríos desbordados, ganado, muebles y toda clase de artículos de uso doméstico lleva-

dos por la corriente se ha suspendido el trabajo en las fábricas en muchas partes. Por muchos días ha estado seriamente embarazado el servicio telegráfico y postal primero por las fuertes nevadas y ahora por las inundaciones. La destrucción es particularmente grande en Hannover, Jena, Karlsruhe, Harts y en Alemania meridional. Ayer llegaron a Berlín 2 mil soldados para ayudar a librar las calles de la nieve.

BERLIN, 24.—Anuncia la Gaceta que el discurso de Hertling se pronunciará hoy a las 3 p. m.; efectuará un debate político general en que Kuelmann que regresó el domingo de Brest Litovsk participará; el mismo periódico dice que Czernin regresó a Viena y Trotskx a Petrogrado.

BERLIN, 24.— Oficial: ataques franceses por el norte de Souain y noreste de Ayocour los que repelimos en combates mano a mano; la infantería alemana penetró en las posiciones francesas por el este de Metancourt, tomando numerosos prisioneros. En exposición oficial relativa a la acción naval de Los Dardanelos, el almirantazgo dice que el crucero turco Sultán Selim (Goebel) tocó ligeramente el fondo al entrar en Los Dardanelos pero que no se varó debido a gran daño sufrido como aseguran los británicos.

WASHINGTON, 24.—Llama mucho la atención del gobierno los constantes informes respecto a las huelgas antiguerreras que se están efectuando en Austria. Según despacho oficial recibido, corre la noticia de que el gobierno austriaco anuncia que acepta las condiciones de los huelguistas. Otros despachos comunican que la agitación está lejos de estar concluida. Hácese notar que es ésta la primera vez que las sociedades austriacas han ejercitado con éxito presión sobre el Gobierno y que este es movimiento popular, contra el pan germanismo.

PARIS, 24.—Oficial: nada de importante fuera de una irrupción por el Oeste de Uberive en que tomamos prisioneros.

LONDRES, 24.— Despachos de Amsterdam por la vía Exchange Telegraph comunica que el Berliner Tag Rundschau dice que debido al apoyo del Gobierno austriaco el internacionalismo democrático ha subido a la superficie causando huelga tras huelga en preparación de una paz democrática en la forma que pide Trotsky. También se refiere a la nueva crisis que se presenta en Alemania debido a la acción de la democracia social alemana. El Frankfurter Zeitg mucho se preocupa por la agitación a favor de la paz que se efectúa en Austria y agrega que no se puede esperar que Alemania convenga en una paz incondicional después de semejante guerra ni tampoco Austria, se queja de que el Gobierno austriaco pudiera hacer más de lo que hace para hacerse entender que no son los intereses especiales de Alemania que se defienden sino que las dos naciones están de acuerdo en las negociaciones de paz. Opina que las huelgas son consecuen-

cia de manejos teatrales de Czernin. Otros periódicos se expresan descontentos con Czernin, se anuncia que se efectuarán en Colonia 14 mítines y manifestaciones de carácter pacifista, el día lunes participando ciudadanos que no tienen vínculos con los socialistas miembros de la clase media y también socialistas. Se informa que el Vorwaerts publicó artículos interesantes relativos a la situación en Austria, pero fué suprimido por tres días.

LONDRES, 24.—Despacho de Petrogrado por vía Reuter informa que en la conferencia de Brest Litovsk los alemanes adoptaron una actitud firme en que trazaron francamente las demandas en que insisten. El Srío. de la Delegación Ukraniana dió parte de lo que pasó en la sesión. Dice que los Rusos dijeron a los Centrales que expusieran claramente cuales son sus últimas condiciones de Paz. Hoffman contestó abriendo el mapa, trazó una línea la cual insistió constuiría la futura frontera de Rusia desde la costa del Golfo de Filandia al este de la Isla Moon hasta Walta, hasta el Oeste de Miniska hasta Brest Litovsk. Esta línea eliminando completamente Curlandia y todas las provincias del Báltico. Los rusos preguntaron luego las condiciones de los centrales respecto el territorio al Sur de Brest Litovsk, Hoffmann contestó que esta cuestión se discutirá exclusivamente con la Ukrania. Kamaneff miembro de la Delegación Rusa preguntó: Supongo que no nos conveganamos en estas condiciones, ¿que sucederá? Hoffman le contestó: Dentro de una semana ocuparemos Revel, luego los rusos pidieron un receso, lo que los alemanes concedieron con repugnancia declarando q' era el último aplazamiento. Trostky manifestó que la tregua se necesitaba para exponer la demanda alemana al consejo de soldados y obreros. Continuan amigablemente las negociaciones entre los ucranianos y los centrales, Austria ofreció ceder Chamachina a la República Ukraniana bajo la condición única que los ucranianos envíen granos y otros comestibles a los centrales tan luego se firme la paz.

NEW YORK 24.—Comunica el corresponsal de la Prensa Asociada en el frente italiano que el enemigo ha evacuado el territorio del frente septentrional montañoso detrás del Monte Tomba desde el Piave hacia el Oeste, su línea defensiva se ha retirado hasta el Monte Spinocua. Las patrullas italianas encontraron que se habían retirado los centinelas enemigos y luego averiguaron que el enemigo había abandonado toda la región. Esta retirada es secuela del luído triunfo de los franceses en Monte Tombo puesto que de allí en adelante la posición se volvió insostenible. La retirada es importante porque demuestra que el enemigo ha abandonado la idea por el momento de forzar el paso a las llanuras por vía de Tomba y la orilla oriental del Piave. Los aviones han descubierto que el enemigo está construyendo obras defensivas a retaguardia.

SUSCRÍBASE A
LA ACCIÓN SOCIAL

El hombre y la esencia de las cosas

SOBRE EDUCACION

Pueril empeño, y muy general en nosotros los humanos, es detenernos en meditaciones y controversias sobre el nombre de las cosas, aunque el entendimiento cabal y completo de la esencia de las cosas mismas quede poco profundizado.

Al formar alguna sociedad para la explotación de cualquier negocio se diserta, casi siempre, mucho tiempo sobre el nombre que se le ha de dar, dejando tal vez sin discutir puntos importantes sobre lo esencial del negocio.

Un nombre de esos de relumbrón, aunque sea extravagante y muchas veces incomprendible, forma la mitad del éxito en nuestras empresas actuales.

EN NUESTRA ENSEÑANZA.— Pero donde más se ha notado este contrasentido pueril y extravagante de dar gran importancia al nombre de las cosas y descuidar su esencia misma es en lo que a nuestra actual enseñanza de la niñez se refiere,

El ramo de Instrucción Pública— dicen nuestros eminentes pedagogos de hoy—es el que más ha progresado. ¡En nuestra enseñanza ha habido una gran evolución!

¿Y realmente—nos preguntamos algunos—ha evolucionado nuestra enseñanza? Meditemos un poco y comparemos, con calma, nuestras escuelas de hace 30 años con las actuales; los métodos y programas de aquellos tiempos con los de hoy; la organización de las escuelas de antaño con las de hoy, y los hombres que entonces se educaron con los jóvenes salidos ahora de las actuales.

EN LO INSTRUCTIVO.—¿Se cultiva mejor hoy la inteligencia de los niños—a pesar de tantas innovaciones en *moviliario* y clases especiales—que como se cultivaba hace 30 años?

—Tal vez no.

—Aprendían más los alumnos de aquellos tiempos, cuando los maestros eran verdaderamente personas instruidas, de conducta intachable y respetuosas a las creencias religiosas de los padres y los niños?

—Tal vez sí.

—Era más sólida y práctica la enseñanza de aquellos tiempos en que los

maestros eran tales ante los discípulo y ante los padres de familia, y en que no se perdía lastimosamente el tiempo, como hoy, en tanteos y ensayos vanos y sin provecho para la juventud?

—Sin duda alguna, que sí.

—¿Se aprende hoy en nuestras escuelas más que antes, cuando no había horarios alternos ni paralelos, ni ni tantas majaderías de grupos, secciones, etc.?

—Quizás que no.

EN LO EDUCATIVO.—Si, haciendo un concienzudo estudio de comparación, vemos que el desastre en lo meramente instructivo es grande en nuestra actual enseñanza pública, ¿qué será en lo moral o educativo?

Veámoslo. Hoy ya no existe en nuestras escuelas el respeto al maestro, a los padres, a los mayores, y a la autoridad, porque a fuerza de respetar la *individualidad* del niño se ha fomentado su egoísmo y él ha llegado a considerarse superior a sus padres y maestros. Tampoco existe en nuestros jóvenes el temor a Dios y la obediencia a sus mandamientos, porque a consecuencia del vacío que de la fe católica hoy se hace a su alrededor, ha llegado a pensar que puede vivir sin la Religión. Finalmente, con la reunión de sexos en la escuela mixta, se han desarrollado de una manera prematura y violenta las pasiones del niño, a tal extremo que hoy ya no se ven en los tiernos niños de nuestras escuelas aquel candor y aquella inocencia que distinguieron a nuestros padres y abuelos, cuando eran niños, en los bancos de las escuelas de antaño.

Y sin embargo, ¿cuánto hemos adelantado en la instrucción de la niñez! Cómo ha evolucionado nuestra enseñanza!

Como no, si hoy en nuestras escuelas no se dice *conducta*, por ejemplo, como decíamos antes nosotros, sino *actividad moral*; ya no se dice en las notas escolares *aplicación*, sino *esfuerzo* o *actividad intelectual*; et sic de coeteris.

Así como nosotros, nos preocupamos mucho y hasta evolucionamos en lo tocante al nombre de las cosas, pero retrocedemos en la comprensión de las cosas mismas.

Z. Z.

Incienso

Palabras pronunciadas en la Sociedad Mariana de Caballeros, en esta ciudad, el 15 de setiembre de 1917, por nuestro colaborador Juan de Rivas

Continúa.

Venido a Costa Rica por la mano del señor Bruschetti en la época de que hablo, Delegado Apostólico en Misión especial, con motivo de las dificultades surgidas a raíz de la muerte del que fué primer Obispo de la Diócesis Monseñor Anselmo Llorente y Lafuente, dejando la sede vacante hacía ya 8 largos años, período en el que se suscitaron muy serias cuestiones de orden religioso entre el Supremo Gobierno de la República y la Curia Romana.

La presencia en San José del inteligente y simpático alemancito como se le llamó, por su dulzura, por su raro don de gentes y por su alto saber, despertó muy pronto generales simpatías en los hombres de Gobierno, en el Clero y en la Sociedad, que vió en el padre Thiel a su director espiritual, y al hombre de acción y de energía tan deseada y tan indispensable en aquellos días.

Gobernaba a la zazón el país, el General don Tomás Guardia, estadista de claro talento, de visión rápida, de acción resuelta y vigorosa, que presenciaba con hondo disgusto las diferencias surgidas entre la Iglesia y el Estado, lo mismo que la lucha casi violenta del elemento que dijéramos clerical, de tal manera que la presencia del joven doctor Thiel y la justa fama y alto prestigio de que ya disfrutaba su nombre aparte de ser una personalidad perfectamente desapasionada y ecuánime en el importante problema del episcopado vacante al que su modestia jamás se imaginó alcanzar; vino a ser un valiosísimo elemento de transacción y sobre todo otro interés de reconciliación.

Se cuenta que una mañana del mes de setiembre de 1889, se daba en el Seminario de esta ciudad una brillante fiesta a la que asistía el señor Presidente de la República General Guardia, con el propósito de que tratara al "alemancito" de que tanto se le hablaba en todas partes y por elementos influyentes de todas las condiciones que le señalaban al señor Presidente pusiera sus oficios en favor del joven doctor, señalándolo como único sacerdote que debía suceder en el episcopado al señor Llorente y Lafuente, logrando armonizar de esta manera todos los pareceres, todos los intereses y todos los deseos de la grey costarricense.

En realidad don Tomás, como ya he dicho, era hombre de talento reflexivo, de comprensión extensa y segura y supo leer en el semblante, en la vista, en el trato ameno, en la conversación ilustrada y erudita, en todos los detalles, el gran cerebro, la gran virtud, la gran ciencia que se encerraba en aquel sacerdote que había sido su compañero en la hermosa fiesta, en aquel hombre de estatura mediana, de fisonomía dulce y atractiva, de ojos apacibles, de un pávido color mate, de nariz recta, de aipia y repandiente fuerte, de paibra viva, intencionalmente persuasiva.

El señor Presidente Guardia comprendió desde este momento que no era fama barata y bulliciosa la que orlaba a tan joven figura de Clero.

Y es fama que al día siguiente de la ya mencionada fiesta el doctor Thiel, era propuesto por nuestro Gobernante para que ocupara la Sede Episcopal, proposición que la Curia Romana supo atender benévolutamente, con muestras de alegría general por parte de nuestra patria, que vió desde un principio en el padre Thiel a su pastor de almas.

El 27 de febrero de 1880 se reciben noticias en San José de que el propuesto era preconizado Obispo de Costa Rica; la alegría que experimentó este pueblo fué indescriptible, todos se felicitaban de haber alcanzado tanta dicha después de tantos años de soledad y abandono en los importantes asuntos eclesiásticos nacionales, y de haber solucionado de manera tan brillante el grave problema que se presentó; todo fué entonces motivo para preparar dignamente la solemne consagración episcopal, que hubo de verificarse el día 5 de setiembre del mismo año, en nuestra severa y elegante Catedral, que jamás ha contenido mayor número de fieles, que ansiosos querían presenciar la unión episcopal del simpático "alemancito" de ayer, y besar reverentes el anillo de su Señoría Ilustrísima, ya nuestro segundo Obispo.

Continuará.

Boda de hoy

En la mañana de hoy se verificará en la Capilla del Palacio Episcopal, el matrimonio de don Fernando Streber con la señorita Luisa Durán Fournier.

Apadrinarán a los contrayentes doña Luisa M. de Durán y el Dr. don Antonio Facio; Srta. María Durán F. y don Víctor Ambert; Srta. Rosalía Escalante y don Maximiliano Esquivel; Srta. Amalia Vargas y don Henry Roe; Srta. Vitalia Madrigal y don M. A. Castro G.; Srta. Amelia Marichal y don Víctor Quesada.

Hacemos votos por la felicidad del nuevo hogar.

Próxima partida del Mayorista Nanne

Con motivo de la terrible catástrofe que ha experimentado Guatemala, el mayorista don Federico Nanne ha dispuesto partir para su patria con el fin de visitar a su familia. Tomará el próximo vapor que pase para el norte y regresará en el mes de abril para proseguir en esta capital sus estudios eclesiásticos.

Por nuestro medio se despide de sus amistades y les ruega lo disculpen de no hacerlo personalmente por la premura del tiempo.

La Librería Lehmann (Sauter & Co.)

Tiene para la venta

los Dietarios Centroamericanos, Agendas de bolsillo y de bufete, Almanaque Baily-Bailliere, Almanaque Hispano-Americano, Almanaque esfoliadores

para 1918

Tarjetas postales y felicitaciones de año nuevo, gran variedad de clases y precios.

Asunto de importancia para el Gobno. y el pueblo

Creo que una pequeña explicación que voy a dar, no la tomará a mal ni el Gobierno ni nadie que tenga espíritu de patriotismo.

SE DESTRUYEN LAS AGRICULTURAS DE CAFE

Nuestro grano de oro que es con lo que contamos para pagar en el exterior las deudas habidas y por haber está en peligro de arruinarse, la cosecha actual ha sido mala. En Palmares da un promedio de cinco fanegas por manzana, los exportadores están pagando el precio de \$ 16.00 por fanega, le produce a un agricultor \$ 80.00 la manzana y los gastos en el año son:

Asistencia.....	\$ 20.00
Cogida y acarreo.....	20.00
Detalle de caminos y gastos extraordinarios.....	3.00
Total.....	\$ 43.00

Producto neto..... \$ 37.00

Mientras tanto el agricultor ha pagado \$ 7.50 que le ha dejado al beneficiador para que este pague por impuesto de exportación, que al cambio del 45% son \$ 33.75. Casi tiene que pagar de impuesto igual a lo que le queda de utilidad neta, de modo que un agricultor o se arruina o destruye sus cafetales para sembrar otras clases de agricultura, y esto viene en perjuicio de todo el País.

Está bien, el Gobierno debe sostenerlo el País, pero los impuestos de

berian ser más equitativos. Este impuesto viene a arruinar a los pueblos que están concretados casi en su totalidad a la agricultura del café, como Tres Ríos, Flores, Naranjo, Palmares y muchos otros pueblos, la mayor parte en la Meseta Central, y estos pueblos agricultores de café tienen que introducir para su consumo, de otros pueblos que se concretan a otra clase de agricultura, ganado, maíz, frijoles, arroz, dulce, papas, etc., a precios altos, mientras su artículo que es el principal para el sostén del país, lo vende a ínfimo precio.

Palmares, pueblo pequeño de seis mil habitantes, en la presente cosecha que es próximamente de cinco mil quinientas fanegas, tiene que pagar de impuesto sobre el café \$ 8 250 que al cambio de 45% son \$ 37 125.00.

En nuestro pueblo se preparan muchos agricultores para destruir cafetales y concretarse a otra agricultura.

No me detengo a dar una explicación del porqué los precios de café tan bajos en los Estados Unidos; los grandes gastos que ocasiona cada quinta de café, pues esto está al alcance de todos.

Está bien que haya como Diputados al Congreso, Doctores, Licenciados, Ingenieros, etc. pero también debiera haber agricultores que den luces con respecto a la agricultura, que es el sosten principal de nuestro país.

Buenos Aires, Palmares, enero de 1918

JOAQUÍN L. SANCHO

HARINA DE MAIZ
blanca y pulverizada, de magnífico rendimiento mezclada con la de Trigo.

La Unión Industrial
Contiguo al Puente de la Fábrica
Teléfono: 773 • Apartado: 134.

Alajuela al día

Hasta nuestros oídos ha llegado la noticia de que próximamente le será presentado un escrito a nuestro Comandante de Plaza, firmado por importantes personas de la localidad, en que le suplican a dicha autoridad que establezca nuevamente en la noche de los domingos, los conciertos en el Parque Central, que se han venido dando desde hace algún tiempo los días lunes.

Y en verdad la falta que hacen las retretas los domingos, es grande, pues es ese el día en que todas las personas salen de sus hogares para buscar alguna distracción, que en las ciudades como la nuestra, se encuentra únicamente en el Parque, a donde se da cita toda la sociedad.

El único motivo de peso que se nos podría dar, sería el deseo de que las funciones dieran principio más temprano, pero ya hemos podido observar prácticamente que en los do-

mingos en que no ha habido concierto y que se han exhibido películas muy buenas, la entrada al teatro ha dejado mucho que desear.

Nosotros, interpretando los deseos de la generalidad del público, también suplicamos muy atentamente por este medio a nuestro joven y estimable comandante señor Solórzano, que se sirva dar la respectiva orden para que los conciertos se continúen dando los días domingos como antes, de las siete y media a las nueve, en lugar de los lunes y por tan señalado servicio, le anticipamos nuestras más sinceras y expresivas gracias.

Y a propósito de conciertos, tenemos que hacer aquí un pequeño paréntesis, para referirnos en breves líneas, al kiosko de nuestro Parque Central.

Aún en pueblos menos importantes que Alajuela, como San Antonio de Belén y San Joaquín, cuentan con kioskos nuevos y muy bien acondicionados para el objeto a que se les destina.

El de aquí, repetimos, se encuentra en un estado lamentable, casi en ruinas.

Nosotros, concedores del espíritu progresista y emprendedor de nuestro distinguido Gobernador don Juan Rafael Saborío, esperamos que interpondrá en esta oportunidad sus grandes influencias ante nuestro Municipio para que cuanto antes se proceda a la construcción de un nuevo kiosko que tanta falta hace y que venga a sustituir al actual, que tanto afea el aspecto del hermoso Parque.

CORRESPONSAL.

La ZARZAPARRILLA DE CHANNING contiene ingredientes usados diariamente por médicos de todo el mundo, para purificar la sangre y devolver la salud al enfermo. Usada frecuentemente en casos de Eczema y comezón de la piel.

Aerogramas

LONDRES.—La Oficina de guerra anunció hoy que nada ha ocurrido en los frentes ingleses durante las últimas 24 horas.

AMSTERDAM.—Han llegado noticias de que el Canciller Alemán hoy al medio día tuvo una conferencia extensa con los miembros del comité de relaciones exteriores del Reichstag, relacionada con la contestación que dará al discurso del Presidente Wilson y del Primer Ministro Lloyd George. Se aguarda en ésta ansiosamente que de Berlín comuniquen el texto del discurso del Canciller.

LONDRES.—Ha recibido el Gobierno inglés noticias de la actitud cordial asumido por "The Labor Party" reunida en Rekinghan apoyando las ideas de la guerra expresadas por el Presidente Wilson y por el Primer Ministro Lloyd George, y esta actitud es de verdadera significación y estímulo para el Gobierno. Nunca se había abrigado menor duda sobre la sinceridad y patriotismo del "Labor Party", pero esta implícita confianza en ella se ha acentuado y su apoyo se considera incondicional debido a la resolución aceptada por los miembros del Labor Party en la última sesión de sus conferencias.

BERLIN.—La oficina de guerra anuncia hoy que tropas alemanas hicieron una incursión contra las trincheras inglesas en el sector de Peleapelle en el frente de Flandes Occidental, dando por resultado la captura de seis ametralladoras.

Berlín.—Buques aliados bombardearon la costa de Ostende sin ningún resultado ni causar ningún perjuicio, pretendiendo destruir las bases de submarinos. Las baterías de tierra costearon al fuego obligando al enemigo a retirarse después de media hora de bombardeo. Se rumora que dimitió el gabinete austriaco, habiendo encargado el Emperador Carlos al Conde Teggemburg que formara el nuevo gabinete. La crisis será solucionada muy pronto. Fuerzas navales alemanas durante los días catorce y

quince de enero hicieron una expedición de reconocimiento por el Mar del Norte sin haber encontrado ni un barco enemigo. El reconocimiento se efectuó desde la desembocadura del Támesis hasta la entrada del Canal de la Mancha, bombardeando la costa a cierta distancia, en cuyo bombardeo se gastaron trescientos tiros, notándose desde abordó la destrucción de notables obras de defensa de las costas.

LONDRES.—Se ha informado que el número de huelguistas en Viena ha sido aumentado a cerca de un cuarto de millón de obreros. Numerosas casas industriales que se dedicaban a la fabricación de municiones y materiales de guerra se han visto forzadas a cerrar sus establecimientos por la falta de obreros.

PETROGRADO.—Hoy han sido arrestadas muchas personas en ésta, acusadas de estar complicados en un complot que se ideaba para derrocar al Gobierno Bolsheviki. Se acusa a los conspiradores indiciados en haber tratado de sobornar a las mujeres, soldados, del "Batallón de la Muerte" para que se revelaran contra el Gobierno Bolsheviki. Estos mismos conspiradores parece que están complicados en el asesinato de los ex-Ministros Senarery y Kokeshkin. Según se dice en los círculos oficiales, el Gobierno tiene conocimiento de quienes fueron los asesinos y ellos serán arrestados en su oportunidad.

ROMA.—La oficina de guerra anuncia hoy que en un ataque de sorpresa los italianos capturaron una posición avanzada austro-húngara en el sector del Cape Sile en el frente italiano. En este ataque se tomaron una buena cantidad de armas y municiones. Cape Sile está situado en la orilla izquierda del río Piave.

PARIS.—En su boletín de medio día, la oficina de guerra anuncia que un ataque de sorpresa verificado por los franceses en el sector de Lauberive, en el frente de la Champagne, tuvo por resultado la captura de un buen número de prisioneros.

Sección Oficial

Gobernación

Se concedieron quince días de permiso, para separarse de su puesto, a don Joaquín Zavaleta, Jefe Político de Montes de Oca, y se recargan esas funciones en el Vicepresidente Municipal don Samuel León Zamora.

Policía

Se autorizó a la Junta de Caridad de Grecia para que celebre tres turnos para allegar fondos para el sostenimiento del Hospital de ese lugar.

Guerra y Marina

Se dirige un telegrama circular a los Comandantes de Plaza de la República, ordenándoles que en ocasión de celebrarse el primer aniversario de la toma del poder por el General Tinoco, procedan a hacer, a las cinco de la mañana del domingo 27, una salva de 21 cañonazos y que en los lugares donde haya Banda Militar, ésta en ese día ejecute dianas, recorriendo las calles. Además autoriza a los particulares para que organicen los festejos que a bien tengan.

Una de las causas más frecuentes de malestar e inconveniencia es el estreñimiento. Este puede evitarse con el uso de las PILDORAS DE DAVIS PARA EL HIGADO. Pequeñas píldoras, pequeñas dosis. Eficaces.

Fume

CHUECOS

solo

CHUECOS

Nada más

¡que

CHUECOS

Frescos, sabrosos, baratos

(ARROZ, CANELA, TRIGO)

Depósito general en

LA MARINA

Apartado 797. Teléfono 585.

Vida social

—Para Nicaragua partió don Alberto Orozco.

—Estuvo entre nosotros procedente de Tabarcia don Diego Cordero.

—Para Alajuela partió don Juan Rodríguez.

—Se encuentra en esta capital don Gerardo Volio que llegó de Sixola.

—El capitán de Puerto de Limón se encuentra entre nosotros.

—En Puntarenas se encuentra don Fernando Castro.

—Pasa temporada en Desamparados nuestro amigo don Guillermo Záñiga y familia.

—Para Guanacaste partió el señor Hopkins.

—En la Barranca se encuentra la estimable señora doña Ramoncita Gutiérrez v. de Castro.

—A la apreciable señora de nuestro amigo don Juan Romagosa, le será practicada en estos días una delicada operación. Quiera Dios tenga buen resultado.

—Para San Ramón partió don Rigoberto Brenes y su familia.

—Se encuentra en esta capital, procedente de Alajuela don Alberto Rodríguez.

—Continua delicada de salud doña Margarita de Mora.

—Partieron para el campo, doña Pilar de Mata y la señorita Angelina Pérez.

—Completamente restablecido se encuentra don Francisco Hernández.

—Para Limón partió don Alfredo Gócher.

—De Alajuela vino ayer don Juan Rodríguez, regresando ayer mismo a esa ciudad.

LA LIBRERIA
LECTURA BARATA
Jaime Tormo
avisa a sus amigos y favorecedores que atenderá sus órdenes siempre a precios económicos, en su
NUEVO LOCAL
AVENIDA CENTRAL. Lado de "La Magnolia", frente al Banco Mercantil

Gerardo del Olmo S.
Se encarga, por precios módicos, de toda clase de contabilidades, grandes y pequeñas. Acepta encargos de provincias.
La nueva Ley de Tributación exige a todo comerciante llevar sus libros con arreglo a las leyes.
Dirigirse al Apartado de Correos N° 40.—Por Teléfono al N° 579.—San José.

50 colones
de menos pagará Ud. al hacerse un vestido, si compra el corte en
"La Competencia" de Ramón Madrigal Q.

Calle Central lado sur
San José Costa Rica
LA TIENDA QUE VENDIÓ MAS BARATO
de JOSE AVILES (a) VALBUENA
GRAN BARATILLO DE CARTAGO

VINO PARA CONSAGRAR
NECTAR DIVINO
de Arno Maristani & Co.
(Barcelona)
Legítimo de pura uva
Examinado por el Laboratorio Químico Comercial y usado durante más de 15 años en las principales parroquias de la Diócesis.
TENEMOS EN EXISTENCIA:
Barriles de 60 y 25 litros y Cajas de 12 botellas
Juan Knöhr hijos

Cuando Ud. quiera fumarse un buen puro, busque la marca
LA ZARAGOZANA
Fábrica en S. Ramón de Juan R. Mora R.
DEPOSITO EN SAN JOSE,
LA POUPEE DE ELÍAS VARGAS M.

Almacén-Tienda de Novedades
Avenida Central Este (Antigua de Cuesta de Moras) **MAX° KEPFER** Apartado de correo 696
Tiene el gusto de ofrecer a sus favorecedores y al respetable público en general, un grande y variado surtido de multitud de artículos, todo a precios módicos como Abanicos, Cintas, Encajes, Joyería falsa, etc., Pasamanería, Puntos-Lanas, Ropa hecha para señoras, Sederías, Sobretodos para señoras, Corbatas-Camisas, Casimires, Ropa int. para caballeros, Gorras, Sombreros toda clase-Medias y calcetines, Pañuelos alg. lino y seda, Géneros algodón, Plumas, Flores, Peinetas, etc. Haga una visita a esta casa y quedará plenamente satisfecho

SEÑORES SACERDOTES! TRAJES TALARES

La importante fábrica de Trajes Talares a la medida

HIJO DE FELIX ZURITA. Valladolid (España)

acaba de nombrarnos sus REPRESENTANTES generales para esta República. Sírvase pedir muestras y precios.

MORA° & OLMO. Apartado 344. Teléfono 579. San José Costa Rica.

Representamos también las Casas Españolas más importantes exportadoras de Vinos para Consagrar y de Mesa.

AVISOS ECONOMICOS

Cada 25 palabras o menos 25 céntimos por inserción. Cada cinco palabras o fracción de exceso, cinco céntimos más por inserción. No aceptamos anuncios por menos de cuatro inserciones.

VENDO hierro usado para techo **Carlos Saborio I.**

OJO Comerciantes. El artículo 7. Decreto N° 13 de 24 Enero 1918, ordena la *Contabilidad* de sus negocios; puede dirigirse al infrascrito que por módico precio les arregla su libro y recomienda algunos discípulos que desean practicar bajo su dirección. **Alejandro Salazar U.**

TIENE Ud. dinero? Con firma muy responsable se necesitan \$ 200,00 a largo plazo. Avise a esta redacción.

AGENTES y SUSCRITORES—Correspondencia que se refiera a cuentas del periódico debe ser dirigida a don Antonio Hernández Administrador.

COLABORADORES y CORRESPONSALES Su correspondencia debe ser dirigida al editor don Luis Carlin.—Apartado 111.

SE alquila una bonita casa de madera con 7 departamentos. Tiene un solar de 25 varas de frente por 100 de fondo sembrado de árboles frutales y en magníficas condiciones para hacer una huerta. Precio 45 colones.—V. M. Fernández. Detrás del Colegio de Señoritas.

SI NECESITA comprar o tomar en alquiler **CASA** contra temblores busquela en la Fábrica de Velas «La Corona» ALLI busque siempre los mejores CIGARRILLOS y PUROS elaborados en el país con tabacos importados LONDRES, Panetelas, Conchas, Brevas After Supper, Especiales, Nacionales dos y tres por cinco, de su Fábrica «La Nacionales». Pida todo a la oficina de Justino Alvarez García.

Apartado 233 Teléfono 214
Muy pronto Brevas de la mejor calidad. San José

ORNAMENTOS para el Culto Divino fabricamos en todos los estilos MARIA J. IGLESIAS. CLARA DAUN. Lado Sur de Catedral. Apartado de Correo 370.

La hermosa romería de ayer en Grecia

(Por telégrafo)

Romería a San Roque ha sido un triunfo completo en los anales de la historia religiosa de este cantón. Más de dos mil personas componían el imponente desfile sin contar los expectadores. A las 7 1/2 en punto todos estaban organizados, cantando los 300 niños del Catecismo el Himno Encarístico; inmediatamente comenzó la marcha, presidida por el señor Diputado don Juan Vega Lizano, Jefe Político don Gerardo Mata y señor Alcalde don José Vicente Coto, observándose en el desfile el «esquema» publicado ayer en el único diario católico que existe en Centro América. Durante el trayecto los peregrinos iban rezando y cantando. No tengo palabras con qué expresar lo hermosísimo que resultó la romería, mi lengua queda inmóvil al contemplar la manifestación de fe que han dado los

griegos y así es que no puedo más que decir: sublime, encantadora romería. A las 8 1/2 el pueblo de San Roque con el señor Cura Rojas, en procesión con la imagen del Patrón, vinieron a coparnos a un cuarto de legua antes de llegar a la Ermita. Acto continuo misa solemne, predicando el señor Cura Rojas. Pueblo griego entusiasmadísimo, pues este acto religioso por vez primera se ha visto en Grecia. Felicitó sinceramente al señor don Ramón Alvarado de San Roque, iniciador de la romería y al Presbítero Rojas que acogió con el entusiasmo que lo caracteriza la idea del señor Alvarado, y a todos los que con su persona dieron realce a tan hermosa manifestación religiosa. Por correo de talles completos.

Corresponsal viajero

CHICLETS
(MARCA REGISTRADA)

Pídalos en todas partes

CERVECERIA TRAUBE
Gran fábrica de cerveza, hielo y aguas gaseosas

La más grande y más antigua del país. Capacidad de la Cervecería 30,000 hectolitros por año. Producción de las máquinas refrigeradoras: 30 toneladas al día. Esta Fábrica solamente emplea los mejores materiales del mundo: Malta de Olmutz, Moravia, Lúpulo de Saaz Bohemia. Esencias de las mejores fábricas inglesas y americanas. Agua potable analizada por el Laboratorio Químico Comercial.

VENDO

Caña blanca para construcción

Como cien rastras, entre 1ª y 2ª clase, de buena calidad.

Rafael Aguilar L.

Alajuela, Costa Rica

Secreto de la belleza revelado por una doctora en el arte

Sencilla receta que una doctora en el arte da para ennegrecer el pelo cano y hacerlo crecer

La Srta. Alice Whitney, de Detroit (Michigan), doctora en el arte de la belleza, dijo poco ha lo siguiente: "Cualquiera puede preparar una mixtura en su casa con muy poco gasto, quedar sin canas, hacer crecer el pelo y ponerlo suave y lustroso. En 1/4 litro de agua, échese 30 gramos de ron de malagueta (Bay Rum), una cajita de Compuesto de Barbo y 7 1/2 gramos de glicerina. Los hay en cualquier droguería y cuestan muy poco. Aplíquese al pelo dos veces a la semana hasta obtener el tinte deseado y queda la persona como si le quitaran veinte años. Además, ayuda mucho a que el pelo crezca y a quitar la coque y la caspa."

PÉSAME

Ayer se dió cristiana sepultura a los restos del que fué don Roberto Acosta.

Enviamos nuestro pésame sentido a sus deudos, particularmente al Pbo. don Francisco Acosta, hermano del extinto.

FRUTAS FRESCAS

Estamos de recibir un gran surtido de frutas frescas: peras, nueces, avellanas, higos y uvas

OSTIONES FRESCOS

Visite Ud. siempre **LA GEISHA**

Dr. Rafael Calderón M.

Tiene su consultorio 50 varas al Oeste del Hotel Francés, Avenida 2ª Este

“LA MARINA” AVENIDA CENTRAL
En el Mercado
MANTECA
Extranjera TRIUNFO y COCHINITO.—Del país de cerdo pura y garantizada
TOCINETAS - JAMONES

Dr. Marcos Zúñiga

Ha montado de nuevo su consultorio en la casa contigua a Don Ricardo Montelegre frente a la Oficina Central de la Red Telefónica, 25 varas al oeste de la Imprenta Nacional. Llegará con toda puntualidad a las horas siguientes:

9 a. m., 2 p. m., 8 p. m.

y permanecerá en su despacho todas las horas que el servicio requiera. Háblese al teléfono 207.

Mande teñir su pañolón, rebozo, chal, vestido, sotana, etc. a la

Tintorería Peralta

Al sur del Colegio de Señoritas

tinte fino y firme

CARLOS PERALTA OSORIO VICENTE PERALTA FLORES

AZUCAR!

Pida Ud. siempre azúcar de los ingenios VICTORIA O ARAGON y quedará satisfecho de su compra.

Se venden estos azúcares en todas partes de Costa Rica, al por mayor: en MIS OFICINAS, las cuales están situadas:

SAN JOSE, frente a la ex-Casa Presidencial, Calle del Comercio
en LIMON, cerca de la Estación del Ferrocarril.—Guillermo Niehaus.

R. R. R.

Esta Cerveza Negra que ha hecho famosa a esta fábrica, pídale en todas las cantinas. Igual a la Estrella Alemana.

Nuestros refrescos son los más populares.

Cervecería Richmond

HIERRO para TECHO

26 GAUGE

Acaba de recibir IGNACIO CONEJO L.

Oficina frente del Cuartel de Artillería.—Apartado 1031

Indíquese así a sus amigos. No se le olvide.

MOVIMIENTO DIARIO

DEFUNCIONES

María Melgar, 76 años, Su José.
Roberto Acosta, 52 años, San José.
María Monge, 1 año, Mata Redonda.
Demecio Rodríguez, 6 meses, San José.
Vicente Poveda, 28 años, San José.

NACIMIENTOS

María, de Fidelina Brenes C.
Luz, de Manuel Viquez M. y Adelia Jiménez.
Alberto, de Eduardo Fernández F. y Julia Aguilar Esquivel.

Hospital de San Juan de Dios

ENTRADAS

Francisca Zúñiga, San José. Amada Ramírez, San José. Amelia Rodríguez, San José. María Chinchilla, San José. Felipe Guzmán, Puriscal. Francisca Paniagua, La Uruca. Ismael Oseontrillo, Puntarenas. Abraham Herrera, Sta. Ana. Angel Marín, Sta. Ana. Cristóbal Jiménez, Mata Redonda. Adelaida Chacón, Mata Redonda. José Carmona, Playa Real.

SALIDAS

Sta. Ana. Ramón Sánchez, Parisquina. Juan Chacón, Río Peje.

LA POUPEE

Establecimiento de abarrotes y licores, 300 varas al Sur de la Botica Francesa.

Permanente surtido de víveres frescos y de primera calidad.—Cantina bien atendida.—Actividad y buen trato en el despacho.—Garantía

— en la pesa. —
— :BILLAR: —

Dr. Joaquín Berrocal

Médico - Cirujano

Despacha en la Botica Principal de 10 a 12 a. m. y de 1 a 3 p. m.

El resto del tiempo en su casa de habitación.

TELEFONO 224